

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts



EL EXCMO. SEÑOR TENIENTE GENERAL

DON MANUEL ARMIÑAN Y GUTIERREZ

Capitán General de las Baleares, Senador del Reino, etc., etc.

FALLECIÓ EN BARCELONA EL DÍA 14 DE JULIO DEL PRESENTE AÑO

(Q. E. P. D.)

El Excmo. Sr. Capitán general interino, su desconsolada viuda la Excmo. Sra. D.^a Concepción Fernández de Castro, sus hijos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes invitan á sus numerosos amigos á la misa de requien que en sufragio de su alma se celebrará en la Real Capilla de Santa Ana el miércoles 22 á las 11 de su mañana.

No se invita particularmente.

Carta de Madrid

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Las Cortes se han cerrado y todas las maquinaciones de la oposición, todo el bulle bulle de aquellos conservadores á quienes no le salen bien las cuentas, y todo el trabajo de los desinquietos y la inquietud de los desacomodados, es inútil.

El país duerme una *siesta política*.

Y la siesta ha sido y será siempre, y lo es ahora, señal de reposo; y el reposo prueba ciertísima de que, á lo menos por el momento, no existen motivos de perturbaciones que en otros tiempos tanto han molestado á nuestro país.

Ni la amnistía ni las reformas militares, ni la cuestión antillana, han podido producir más que discusiones sosegadas, las propias de las épocas de estabilidad.

Con el asunto del Banco, se quiso promover ruido, y aún se promueve, pero las antipatrióticas medidas de algunos comerciantes de anunciar que no admiten billetes cuando la Caja del primer establecimiento de crédito cambia al instante y á la par, solo resulta perjudicial para esa parte levantisca del comercio, que pronto tendrá que reconocer su error, si es que ya no lo ha reconocido.

Los asuntos criminales no dan ya tampoco juego para los periódicos especialistas en la terrorífico, y á no sobrevenir incidentes imprevistos, la crisis parcial queda en *alcanfor* para el otoño próximo.

Estamos por lo tanto en el mejor de los mundos posible.

El Consejo que los ministros han celebrado ayer en Palacio bajo la presidencia de S. M. fué breve, y de alguna mayor duración el que después celebraron en la Secretaría del Ministerio de Estado.

El discurso del presidente versó, como de costumbre, sobre los acontecimientos que durante el transcurso de la semana han ocupado la atención de los Gabinetes europeos, fijándose principalmente en los últimos actos del Gobierno portugués, y en los debates de la Cámara francesa acerca de la

reforma arancelaria. El Gobierno esta dispuesto á esperar los resultados todos de esta cuestión en la vecina República, considerándolos como indispensables puntos de partida para emprender sobre una base proteccionista las modificaciones que reclama el Arancel Español.

S. M. quedó enterada de los propósitos que el Gobierno abraja de fomentar todo género de iniciativas que tiendan á abrir nuevos mercados á nuestros productos, y muy particularmente á nuestros vinos, tanto en Europa como en América.

En sucesivos Consejos se estudiará con el detenimiento que por su índole reclama esta cuestión y las que se refieren al presupuesto definitivo, pues en el próximo otoño el Gobierno de S. M. se propone presentarlas á las Cortes para su discusión inmediata, de igual modo que un nuevo sistema contributivo encaminado á extinguir el déficit haciendo más eficaces las fuentes del ingreso en el Tesoro público.

S. M. firmó, entre otros decretos eclesiásticos, el nombramiento de deán de Solsona á favor del magistral de la Seo de Urgel y la provisión de una canongía en Santander, y aprobó además la permuta del fiscal de Zaragoza con el presidente de Sala de la Audiencia de las Baleares.

Del Ministerio de la Gobernación firmó la Reina dos decretos convocando elecciones parciales de diputados á Cortes por los distritos de Tineo y Utrera, y de Hacienda otro disponiendo que rija en el actual año económico el presupuesto del anterior.

En la Secretaría del Ministerio de Estado se acordó en primer término la concesión de un crédito supletorio para la adopción, en caso de necesidad, de medidas sanitarias contra las eventualidades de una epidemia. Quedó ultimado el arreglo parroquial de varias diócesis, entre ellas las de León y Astorga.

Se acordó el indulto de un soldado sentenciado en la isla de Cuba por el fuero de Guerra, y por último se determinó el plan de reformas administrativas que el Gobierno se propone estudiar durante los meses de verano.

Como se vé por los acuerdos del Consejo

de Ministros el Gobierno, diga lo que quiera la prensa de oposición, está en buen camino.

Por el tiempo que se emplea en pronunciar tantos discursos no lamento yo que hayan dejado de discutirse los presupuestos. Lo he dicho en alguna de mis cartas anteriores y lo repito. La idea de que es lamentable tratar de política y de que lo que importa son los presupuestos, es una idea inexacta.

Las verdaderas economías, las más áridas cuestiones de Hacienda, no están en la hacienda sino en la política.

Escatimar mañana medio millón á la lista civil, otro millonaje al Cuerpo diplomático, dejar cesantes, por supresión de puesto, á cinco ó seis consejeros, matar de hambre á doscientos ó trescientos maestros de escuela, mermar el sueldo á tres ó cuatro docenas de catedráticos, más ó menos heterodoxos, suprimiendo dos ó tres universidades, y otras lindezas por el estilo, arguyen más envidia que celo y más mezquindad que ingenio, y apenas aliviarían la pesadísima carga del Estado.

Lo que alivia á los contribuyentes y al Estado es un buen régimen económico y sobre todo la paz.

La guerra es muy cara y cada día lo va siendo más aún.

Aquellos genios militares, que conquistaban y domeñaban medio mundo con un puñado de hombres y con lo que gasta hoy un ricacho en hacer por ejemplo un hotel, distan ya tanto de nosotros que pueden pasar por fabulosos. Treinta y cuatro mil infantes y cuatro mil caballos bastaron á Alejandro para todas sus conquistas, y con solo setenta talentos de plata (no llegan á dos millones de reales) acometió la empresa. En el día vale dos millones el respirar; matar á un enemigo cuesta su peso de oro; y para vencer á medias á un ejército como el de Alejandro, se necesitan trescientos mil soldados.

Por este amor á la paz, hasta de palabras, se explica la tibieza de oposición en los liberales, y es que en los altos intereses del Estado, en las formas externas del Poder, en las luchas de los partidos, en la vida

social, en las costumbres mismas de la clase media y del pueblo influyen más de lo que creen los gladiadores políticos, diez y siete años de sana libertad; y por eso los que sabemos la responsabilidad que, por los desastres pasados alcanza á los exagerados de entonces, descartamos que repitiendo las palabras de M. de Montlosier liberales y conservadores tuviesen presente que no en balde—*Il y á en une révolution.*

A. PALMA ESCOBAR

17 de Julio de 1891.

Viajes de los reyes

El viernes á las ocho y quince minutos de la noche salieron de Madrid en tren especial para San Sebastian su majestad la reina regente y sus augustos hijos.

Habia mucha gente en la bajada de la estación y en los andenes, recordando los siguientes nombres:

Gentiles hombres Sres. Valcárcel y Doncel, Rincon y Cánovas Valledo; representante de Rusia, representante de Bélgica, obispos de Oviedo y Madrid-Alcalá, representante de Suecia y Noruega, duque de Almodóvar, general Martínez Campos, conde de Casa-Sedano, conde de Heredia Spínola, Nuncio de Su Santidad, conde de Vilana, Palou, conde de San Rafael, Cárdenas (don José), Aguilera (D. A.), marqués de Aguilar, generales Novaliches y Burgos, el general Despujols, representantes de Austria y de Alemania, Roda (D. Arcadio), marqués de Torneros, Betegón, Villalba, marqués de Mochales, conde de Torenó, Rodríguez San Pedro, Pidal, Armillaga, La Presilla, barón de Covadonga, general Manjon, Figueroa Torres, Rubio, Longoria, Molina, Lorite, Escosura, Diez Macuso, marqués de Sierra-Bullones, Linares Rivas.

Marqués de Marlosele, general Ruiz de Alcalá, general O'Lawlor, Illana, Hernandez Heredia, Capdepon (D. T.), conde de la Romera, general Primo de Rivera, Parrilla (don Vicente), Concha Alcalde, Magaz, Marfori, general Vidal, O'Ryan, Daban, general Martitegui, conde de Pallares, gene-

